

EL TRABAJO

Valdepeñas 6 de Diciembre de 1905

MERCADO DE IDEAS

Y PARTIDOS POLITICOS

Por un sentimiento de afinidad que me une con la idea republicana, no he podido por menos de sentir verdadera y profunda pena al leer los repetidos artículos *auto-bombos* que en poco tiempo ha publicado *El Porvenir*, y en los cuales el partido republicano de la localidad, utilizando parecidos procedimientos á los que suelen emplear para hacer valer su mercancía el dueño de un baratillo ó el mercachifle expendedor de específicos *curalo-todo*, lanza á los cuatro vientos, á son de tambores y clarines, la relación fabulosa de propias épicas hazañas y singulares victorias conseguidas en la opinión.

Y esto ocurre precisamente cuando todo el mundo sabe, cuando nadie absolutamente ignora que el partido republicano de Valdepeñas, al aproximarse las pasadas elecciones municipales, ha andado en infinitos cabildeos, ha celebrado numerosas entrevistas y conciliábulos, gestionando con los partidos monárquicos pactos y alianzas, ofreciendo su concurso en el Municipio y en la Prensa á aquel que le brindara con mayor remuneración, cotizando, en fin, á bajo precio la independencia que debe ser la divisa inmaculada, el emblema respetabilísimo de ese partido.

Y cuando el hecho vergonzoso se ha consumado; cuando el partido republicano, llevado por la mano de sus jefes, atropellando sacrosantos ideales, ha ido al mercado de las ideas y partidos políticos y se ha cotizado cual impúdica mujerzuela, vendiendo sus favores al que los ha pagado á más alto precio, entonces es cuando viene un periódico, órgano de ese partido, entonando cánticos de alabanza, aclamándose victorioso, describiendo con entusiásticos excesos triunfos que solo han existido en la perturbada imaginación de algunos parti-

darios ó de sus jefes, y todo esto en tonos tales, con tales fundamentos, que aún á los más adictos les hace la impresión de la charla embaucadora de un saltimbanqui, de un charlatán de plaza.

¿Qué es esto? ¿Qué relajación, qué vergüenza es esta? ¿Acaso han podido creer los jefes, los directores del partido republicano de esta ciudad que tales medios son adecuados para hacer digna propaganda de una idea excelsa, ó deben traducirse esos procedimientos en manifestación clara, evidente, de los apetitos desordenados de un partido?

Locura insigne, error craso han debido, forzosamente, informar todos los actos realizados por este partido con motivo de la última campaña electoral.

Locura de ambición, de impaciencia por escalar el poder, sin reparar en los medios, debió ser la causa eficiente que impulsara á la idea republicana, conculcando sus más sacrosantos principios, manchando con mancha indeleble el lema augusto de su bandera, á echarse en brazos de impúdico maridaje para poder presentar en el Municipio unos hijos que son los hijos de su unión adulterina con un partido monárquico.

Error crasísimo, ignorancia completa, candidez sin límites ha demostrado después el partido republicano al entonar canciones triunfales cuando debiera sellar sus labios la vergüenza; al referir á la opinión con regocijados tonos unos triunfos, unas victorias cuya existencia no podemos reconocer ni aún los que sentimos algún afecto por la causa republicana, en la que no cabe que crean ni aún los mismos interesados en propalarla.

No debe hacerse objeto de juegos de prestidigitación una causa tan altamente sagrada como es la del ideal republicano. La idea republicana no es, no debe ser una meretriz de partidos, y solo serán capaces de llegar hasta darle esa forma la ignorancia

absoluta, ó la concupiscencia de una agrupación de hombres que más que la idea, lo que parecen sentir es afán desmedido de poder, ansia insaciable de figuración.

Yo no creo, no quiero creer, en bien de esa idea, que tales procedimientos para conquistar la opinión los autorizen, los sancionen aquellos verdaderos republicanos que sintiendo la idea tal como ella es de pura y elevada la colocan en el más alto pedestal que puede crear la imaginación, á donde no alcancen los chispazos del barro en que tratan de sepultarlas esos otros republicanos á quienes este nombre se les despegó ya que, no un ideal, sino una gran ambición parece ser el sentimiento primordial que informa y preside todos sus actos.

Yo no creo, no quiero creer, haciendo justicia á esa idea y á su principal apóstol, que tales procedimientos para conquistar la opinión los apruebe, los sancione, no los reproche por indignos el Jefe supremo de los republicanos, el que tantas veces ha exclamado desde el rompiente de su mágica elocuencia: «Que no puedan confundirse nuestros procedimientos con los procedimientos de los partidos monárquicos; que vean en nosotros la manifestación de la verdad, de la justicia, mientras ellos apelan á todos los medios para vencerlos; que lleguen enhorabuena al poder antes que nosotros; nosotros llegaremos más tarde, pero llegaremos con la frente alta, con la conciencia limpia y libres de las salpicaduras del lodo de que ellos están cubiertos.»

Y ahora, ¿qué excusa presentarán, qué pretexto podrán aducir estos republicanos de Valdepeñas cuando ese Jefe supremo les pida cuentas de su proceder que ha desvirtuado, que ha tirado por tierra la elevación de unos principios por todo extremo sagrados é inviolables?

EMILIO CORNEJO.

Nuevo parche

Ya ha sufrido el partido liberal el segundo remiendo en su corta vida.

Ya tenemos á Moret jefe del gobierno y otros nuevos colegas, representando la vida de nuestro pueblo.

Pobre Montero, y qué tranquilito se habrá quedado y cuán gozoso vivirá al amor de la candelita, recordando los sudores fríos que le habrá costado el parto político.

¿Cuánto tiempo tendremos la dicha ó desdicha de ser administrados por tan liberales señores?

No lo creemos muy largo, y máxime no teniendo Islas que permitieran el redondeamiento de los presupuestos.

El que habrá quedado descansando será Echegaray, y ya que no otra cosa, tendrá material suficiente para un nuevo drama patritótico que parta los corazones.

El Casino de La Confianza

El día 28 del pasado Noviembre, y hora de las dos y media de la tarde, fué, como es sabido, el patio del Círculo de la Confianza teatro de una sangrienta batalla entre personas de nuestra sociedad.

Según recogimos en el lugar del suceso y hoy, completamente informados de ello, lo ocurrido fué lo siguiente:

ANTECEDENTES

El domingo 26 del pasado, cruzaron en uno de los salones del Círculo palabras excesivamente duras entre D. Blas Maroto y Barchino y D. José Valdelomar y Muñoz, repitiéndose de cierto modo en la estación del ferro-carril, á donde con varios amigos tuvo que ir el Sr. Maroto á esperar á D. Sebastián Bermejo.

Enterado de estos hechos el sobrino del Sr. Maroto, como así de

la determinación de la Junta del Casino de que los Sres. Maroto y Valdelomar no acudieran al Círculo, como también una frase inconveniente del señor Valdelomar dirigida á los Maroto, el Santiago hubo de indignarse, y más que en actitud agresiva, como una reparación, pensó en hablar con el Sr. Valdelomar.

El día 28 expresado, y no obstante de que un mozo del casino previniera al Sr. Valdelomar que no pasara al Círculo, éste lo hizo, y es claro el hecho según nos lo refieren.

El Santiago Maroto, al ver á su adversario y presumir que lo llamaba á la calle, hubo de dispararle un tiro, formándose desde aquel momento una confusión horrible.

Se repitieron seis ó siete disparos, que fueron hechos: dos por el Santiago Maroto, tres por el Sr. Valdelomar y uno ó dos por D. Ramón Camacho.

Del accidente resultaron heridos D. José Valdelomar y don Francisco Barchino, el primero por un bocado, con arrancamiento de las partes blandas de la nariz, producido por el Sr. Barchino, en propia defensa, pues el señor Valdelomar agredió á dicho Sr. haciéndole dos disparos que, gracias á ser hechos á quema ropa, solo le produjeron ligeras erosiones en la región mamaria derecha y hombro izquierdo.

Los heridos, que fueron reclusos en el hospital, se encuentran ya en libertad, así como el Sr. Maroto, que fué ingresado en la Carcel; ignoramos el destino del Sr. Camacho.

Ante todo la verdad

Han sido presentadas por los Sres. D. Blas Maroto y Barchino, D. Juan Ruiz Cornejo y Don Gregorio Fernández Pérez, nuestros buenos amigos particulares, solicitudes ante la Exma. Comisión provincial de Ciudad-Real: demostrando la improcedencia de los sofismas, vulgo denuncias, presentadas contra los mismos por Ciriaco Donado y Juan José Abad, acompañando á ellas los justificantes de ser falsas las dichas denuncias que acusaban á aquellor señores como deudores por el Concierto de consumos á

la Administración municipal de esta ciudad, pidiendo la incapacidad para ejercer el cargo de Concejales para que han sido electos.

Ya es mucho cuento y ganas de molestar con tanta denuncia.

Pero no dudamos que la Comisión hará justicia, y en virtud de los recibos de pago que acompañan, serán desestimadas tan absurdas acusaciones, que desde luego indican ser hechas con la mayor mala fé, y por el solo objeto de seguir regalando el estómago.

Paganos

La suspensión de funciones del Círculo de la Confianza, con motivo de los sucesos ocurridos el día 28, de que damos cuenta en otro lugar, ha causado indignación en muchos socios, creyendo que la medida tomada por el Sr. Alcalde, es demasiado ligera, haciendo responsables de actos particulares de socios á toda la sociedad.

Interpretando por nuestra cuenta el artículo 12 de la Ley de Asociaciones, somos de presumir que no entra en las atribuciones del Alcalde la suspensión ó cierre del Círculo, pues que esto es de competencia del Sr. Gobernador y cuando existan causas para ello.

El Círculo Mercantil de Málaga, el Liberal y Republicano de esta ciudad y otros muchos más, han sido teatro de esta clase de sucesos y no por eso la autoridad gubernativa ha tomado medidas tan extremas.

Esperamos que el Sr. Alcalde vuelva de su acuerdo por arbitrario.

Tenemos entendido que la Junta de gobierno de dicho Círculo y la mayoría de los socios, se proponen presentar una querrela contra el señor Alcalde por el acuerdo del cierre del Círculo.

Para M. y por M.

Como me honra mucho pertenecer á la Sociedad de aficionados que en el teatro Heras viene dando representaciones Cómico-dramáticas, y sobre éstos ha diri-

gido un señor que sólo se llama *Eme*, ciertas injurias despreciables, si que también calificativos desprovistos de razón y en los que falta deszaradamente á la verdad, he de permitirme decirle: Que yo me conceptúo más honrado con mis manos algo morenas, que el señor M. con las suyas blancas, (si están limpias.)

Que soy y he sido siempre enemigo de libaciones *tabernátiles*, á las que no sé si el aficionado será M., pues que sólo soy artista y trabajador constante.

Y que aunque reconozco en mí y en todos mis compañeros deficiencias en la escena, no medirá muchas brazas de inteligencia quien étnicamente nos insulta.

Si algún concepto puede ofender al crítico de *El Porvenir* M., lo sentiré, pero como no conozco su nombre, y por tanto sus condiciones morales y materiales, juzgando solo por sus formas de *escribidor*, lo creo digno de todo lo dicho.

FÉLIX CARRIÓN.

De nuestro corresponsal

(Recibido á las 9 y 10 noche)

TELÉGRAFO PERSONAL (A ROJAS)

Suspendido *Legó* vá *Dolores*, dése prisa, todos carcel de no ir última, multa impónese, y estará impuesta, desconcierto general.—*Seor Isidro*.

CONTESTACION

POR EL MISMO CONDUCTO

Teatro—12—25—madrugada

Llegué sumamente nervioso, dejado ropas menores por compañeros, sin darme cuenta, penetré escena pálido seco. No hubo tú... multa, todos libres. Respiro. Final todos *valientes*; pero que... *valientes*.—*Rojas*.

BIENVENIDA

Hemos tenido el gusto de saludar en esta redacción al honrado comerciante de Membrio (Cáceres,) D. Román Villar, que viene á ésta á ventilar asuntos particulares; bienvenido sea y le deseamos le sea grata su permanencia en esta.

TEATRO

El jueves varios jóvenes aficionados representaron en el Teatro Heras tres obras del repertorio de Lara y nos hicieron pasar unas horas de franca distracción.

Lejos de nuestro ánimo hacer una crítica razonada; para ello nos faltan condiciones y además por las circunstancias en que se dió la representación, merecen disculpa algunos pequeños lunares.

A última hora, y por indisposición de dos de los aficionados, tuvo que hacerse un cambio de papeles, encargándose otros jóvenes de personajes de importancia para que la función no se suspendiera. Fueron éstos los señores Rodero (J.) Palmero y Pastrana.

A pesar de todo, salieron airoso de su cometido y ya que no otra cosa, demostraron un aplomo extraordinario. Vaya por ello un aplauso para los tres, así como para los jóvenes Merlo y Monasterio que también cambiaron á última hora de papeles.

De las señoras, no puede decirse más, si no que á fuerza de ingenio salvaron en muchas ocasiones los ligeros defectos que la falta de ensayos pudo hacer resaltar.

Hasta otra.

DELEME.

Para mi amigo Joaquín Sánchez

No escribo, me dices según la corriente, más ten tú presente que quiero las lides, cuando es causa injusta ni puedo ni quiero; desprecios prefiero; favor, me disgusta, prefiero olvidado del mundo vivir, morir sosegado, más, siempre es mi anhelo luchar por lo justo y siempre este gusto consérveme el cielo.

JUAN SIMARRO.
(El ciego de Valdepeñas)

DESHACER EL ERROR

Hemos leído con asombro la crónica teatral publicada en el

periódico local *El Porvenir*, inserto en su núm. 6.

El crítico M. con filigranas é intercalando frases extrañas á nuestro idioma, intenta hacer un artículo literario y sólo consigue, con tantas y tan vanas disertaciones, hacer una plancha y dejar mal parado el nombre del periódico en que escribe. Porque, señor M., el porvenir significa una sola cosa: lo que serán los pueblos en tiempo futuro.

¿Y no es cierto que los jóvenes cuando por los medios de ilustración procuran salir del estado ignorante en que se hallan, merecen sólo aplausos que les sirvan de estímulo, en vez de ridículas censuras desprovistas de razón?

A nosotros no nos molestan algunas frases que nos dedica nuestro anónimo crítico, porque demás comprendemos que ni sabemos hablar como D. Marcelino Menéndez Pelayo, ni declamar como D. Fernando Díaz de Mendoza. ¿Pero no es cierto que el edificio más suntuoso principia por la colocación de una piedra?

Y en cuanto á que «bajo la casaca galoneada aparecen manos sucias que demuestran su poco trato con el agua,» no lo podemos tolerar, tanto por lo que á nosotros respecta, como por el varapalo que le dá Ud. á la verdad, señor M., porque ha de saber Ud. que nos lavamos á diario y, como dice D. Pío en el juguete «Ciertos son los toros,» «y algunos hasta con jabón.»

Pero sepa M. que lo que en nuestras manos aparece son los vestigios del trabajo del que somos hijos y que tanto ennoblece al hombre que de él se alimenta. Y ya que demuestra desconocimiento de lo que son las artes y oficios, hemos de decirle: que las manos del obrero, llenas de callosidades, no las blanquea el agua, y... *velay*, como todos los que formamos esta Sociedad trabajamos á diario, no podemos presentar las extremidades superiores cual las de una dama ó como quizá las tenga el señor M. que, á juzgar por lo que dice, no ha trabajado nunca, ú será sastre.

Tampoco es cierto lo que dice que no tenemos otro trato social que el de las tabernas, pues sólo frecuentamos los talleres y fábricas donde prestamos nuestros

servicios siendo con ello útiles á la sociedad humana.

Pero no nos extraña se exprese así *El Porvenir*, porque quien dice que Echegaray es el peor orador y dramaturgo con otras cosas que no queremos citar, pone de manifiesto lo que es y lo que significa.

¡Adios Mohicanos!

Con que, señor M., seremos malos cómicos, demostraremos faltas en el decir, pero sepa que nuestro ánimo es aprender é ilustrarnos y ni Ud. ni otros con sus críticas nos harán retroceder.

LA SOCIEDAD.

SIEMPRE

Definir no podré lo que yo siento... mi conciencia me acusa y me tortura y mi alma henchida de pavora llora con gran pesar y sentimiento.

Mis ojos lloran y se lleva el viento los ecos del dolor y de tristura; crece más mi dolor y desventura, aumentan mi pesar y sufrimiento.

Todo lo miró de recuerdos lleno; así pues, ¿por qué admirar que halle en la vida pesar y tedio eterno?

Brotan recuerdos del menor detalle, yo veo su rostro angelical, sereno en el templo, en mi casa y en la calle.

SOFÓCLES.

Interesante

Llamamos la atención del señor Alcalde para que se sirva ordenar el derribo de la casa número 34 de la calle de Balbuena, pues se encuentra amenazando desplomarse y poniendo en peligro la vida de los transeúntes que por allí circulan.

Dicha casa, completamente grietada, es un constante temor para todos aquellos vecinos, y no dudamos que el Sr. Alcalde, mirando por la vida de sus paisanos, acordará lo procedente á tan justa petición, no dejando abandonadas al azar y como cosa de poca monta la existencia de pacíficos ciudadanos.

¿Se atenderá esta justísima demanda?

ROBO

En la madrugada última han sido sorprendidos y maniatados en su domicilio los hermanos Pa-

blo y Teodoro Oñate, por varios hombres enmascarados que les robaron y maltrataron, produciéndoles varias lesiones.

Los secuestradores con el colmo de la frescura, salieron de la casa ya de día y después de almorzar tranquilamente. Estos no han sido habidos, creyendo que pronto caerán en poder de la justicia.

QUEJA

Se nos dice por varios vecinos de la calle de Castellanos pongamos en conocimiento del Sr. Alcalde, el estado de suciedad, en que se halla por la tirada de lavacijas de la casa Hotel Inglés, por su portada.

Nos hacemos eco de esta queja rogando se ponga remedio y haciendo desaparecer ese foco inmundo que perjudica la salud de los vecinos y causa perjuicio á la confitería del Sr. Cejudo.

Información Mercantil

VALDEPEÑAS

Candeal	14,00	pts. fanega
Gejar	13,50	» »
Trigo	13,50	» »
Harinas 1. ^a F. F.	45,50	los 100 kls.
» 1. ^a F.	44,00	» »
» F. B.	43,00	» »
Salvado extra	12,50	los 50 kls.
» 1. ^a	10,50	» »
» 2. ^a	8,00	38 »
» 3. ^a	6,00	27 »
Cebada	8,50	pts. fanega.
Vino tinto	3,25	arroba
Id. blanco	3,25	» »
Aguardiente	28,00	» »
Aceite	12,50	» »
Patatas	0,80	» »
Panizo	11,00	» »
Garbanzos superiores	14,00	» »

MANZANARES

Candeal	14,50	pts. fanega
Gejar	13,50	» »
Trigo	13,50	» »
Cebada	8,50	» »
Abena	7,25	» »
Paja	1,12	arroba.
Vino tinto	2,75	» »
Id. blanco	2,50	» »
Queso	22,50	» »
Garbanzos pequeños	6,00	» »
Id. corrientes	9,00	» »
Id. superiores	13,00	» »
Patatas	0,90	» »
Queso	30,00	» »

Juan Rodríguez.

HERENCIA

Candeal	13,75	ptas. fanega
Gejar	13,25	» »
Cebada	8,00	» »
Paja	1,00	arroba
Vino Tinto	2,00	» »
Id. blanco	2,00	» »
Queso	25,00	» »
Aceite	11,50	» »
Azafrán	45,00	libra

Manuel Manzano

Venta

Se venden cinco casas de nueva construcción y en perfectas condiciones, en las calles Estrella, Lucero y Jardinillo, en el barrio de los «Canforros,» que son propiedad de D. Gregorio Diaz.

Se darán en condiciones arregladas y siendo la venta de las cinco á un mismo comprador, se haría una importante rebaja en su valor.

En la redacción de este periódico se darán detalles y precios.

SE VENDE

Las personas que deseen comprar las fincas que á continuación se expresan, pueden dirigirse á D. Lorenzo López de Rego, en Madrid, calle de las Torres, número 11.

Termino de Valdepeñas

Una viña, sitio casa de los Clérigos, con 1.010 vides.

Otra en el camino de Almagro, á la derecha, con 1.476 vides.

Otra en el camino de Almagro, á la derecha, con 2.086 vides.

Otra en el camino de Almagro, á la derecha y parte de adentro, con 2.066 vides.

Otra con olivar camino de Almagro, con 558 vides y 21 olivas.

Otra, sitio del Burueco, con 1.940 vides y 41 olivas.

Quión del baile, en el camino de la Membrilla y de los Charcos y parte de adentro, de 1 fanega y 5 celemines.

Una haza en el Torilón, en el camino del cerro Montoto ó la Nava del Conejo, de 3 fanegas y 10 celemines.

Término de la Torre de Juan Abad (actualmente Valdepeñas)

Un calar, sitio en la casa de la Chata, de 4 fanegas y 1 celemn.

Otro frente á la casa de la Chata, de 10 fanegas, 10 celemines y uno y medio cuartillo.

Otro, pasada la casa de la Chata, de 16 fanegas y 1 celemn.

Otro pasada la casa de Garrido, de 1 fanega, 11 celemines.

Una haza en la casa de Garrido, de 4 fanegas, 10 celemines.

Otra en el puntal del Saliente del Cerrillo de la casa de Garrido, de 5 fanegas, 10 celemines y uno y media cuartillos.

Otra en los paredazos del Portillo, de 7 fanegas.

IMP. DE JOSÉ HURTADO DE MENDOZA.

Padre de Lamo y Hijos

Almacén de Ultramarinos, Quincalla y Paquetería.

Ancha, 25 y Dormidas, 23

VALDEPEÑAS

RELOJERÍA SUIZA

DE

GRACILIANO MERLO

Relojes y Cadenas de todas clases. Composturas económicas y garantizadas.

CASTELLANOS, n.º 1

FABRICA DE CURTIDOS

DE

CEJUDO HERMANOS

BAEZA

Especialidades de la casa: Badanas negras, de color y cordobanes. Ventas al por mayor.

Angel Castaño Veracruz, 2

Gran depósito de Guitarras, Bandurrias Laudes y toda clase de instrumentos. Inmenso surtido en encordaduras de todas clases. Castañuelas y cuanto se requiere para adorno de instrumentación.

Gran Fábrica de Salehichón en Vich

CAÑELLAS y POMPIDO

Especialidad en Lomos enteros y Jamones andorranos.

Exportación a provincias y Ultramar.

DESPACHO: Duque de la Victoria, 55

BARCELONA

José Rubio

Fabricante de Curtidos

Especialidad en suela blanca martillada y cilindrada.

SANTA MAGDALENA, 3.—**OLOT**

INTERESANTE

Lo es para todas aquellas personas de ambos sexos que en sus primeros años no hayan podido adquirir los conocimientos necesarios en LECTURA ESCRITURA y CUENTAS y que hoy destinadas a sus labores y oficios les sea imposible asistir a los Centros de Enseñanza para poder completar estos primeros estudios, saber que el profesor

DON CAYETANO MOLINA Y DIAZ

Establecido la enseñanza ó domicilio con honorarios módicos. Los padres que deseen terminar las enseñanzas de sus hijos de esta forma pueden avisar en el Colegio «El Porvenir» Cruces, 28.

CIRILO BENDICHO

SUCESOR DE A.M. MÉNDEZ Y C.ª

BURGUILLOS (Badajoz)

Esencias.—Extractos. Colores inofensivos para la fabricación de Aguardientes, Licores, Bebidas Gaseosas, Jarabes para Refrescos, Dulces, Pastas, Perfumes, etc..



Productos enológicos (de garantía inofensivos) Antiácido, Bendol, Clarificante, Alhuz, Colorantes, Tartrol, Decolorantes, Cenolina. Esencias para Vinos. Esencias para Vinágres.

★ PIDANSE CATALOGOS ★

Gran Taller de Mármoles

DE ANTONIO MUÑOZ

ESPERANZA, 18, Valdepeñas

Construcción de toda clase de trabajos. Lápidas, Panteones; Sarcófagos y cuanto se relaciona a esta industria.

PRECIOS MODICOS

IMPORTANTE

Para toda clase de representaciones y asuntos que nuestros lectores tengan necesidad de resolver en Madrid, pueden dirigirse a este periódico, que los pondrá en comunicación con persona competente, seria y activa.

Fábrica Modelo de Chocolates

COLON

proveedor de la Real Casa

★ ALMACEN DE FRUTOS COLONIALES ★

DE

Don Ramón González

Calle Núñez de Arce, num. 16

MADRID

Vicente Gilabert

Venta de Salazones y Coloniales

PLAZA Y CALLE DE ALFONSO XIII

COMERCIO

VALDEPEÑAS

José Prieto

ASTORGA

Almacén de Hierros y Coloniales. Exportación de Legumbres, Jamones, Tocino, Pimientos, Mantecas y Vinos.

Disponible

Manuel Rodríguez

ENCUADERNADOR

calle del Hospital, Valdepeñas

Se hace toda clase de encuadernaciones.

CENTRO DE SUSCRIPCIONES

Canciones

de Amor

Poesías de Licer Muñoz, con un prólogo de D. Luis Esteso y López de Haro.

25 cénts. tomo